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文化体育事业是一项重要

的民生工程、民心工程，也是衡

量一个地区经济社会发展水平

的重要标志之一。

过去五年，龙华区建成了

全球最大的专业版画博物馆、

全国首个 5G 智慧书城，引进

了 12 名文体名家设立工作室，

并获评“广东省全域旅游示范

区”。

如何满足居民群众日益增

长的文化需求？对此，区人大

代表徐帅认为，要加快文体设

施建设，补齐民生短板；丰富文

化惠民活动，加强与企业的沟

通联系，营造浓厚企业文化氛

围；建设企业服务平台，提供文

化惠民培训、组织文体活动，满

足青工文娱需求，丰富青工业

余生活。

区人大代表李亮亮就建

议，应加强对文化建设的统筹

指导，着力打造精品文化品牌，

做大做强特色文化项目。

作为文化界的代表，区人

大代表邓春儒则比较关注观澜

文化小镇的发展。他建议，加

快推进观澜文化小镇相关政策

落地实施，吸引更多文化企业

进驻；加强与版画基地、求雨岭

公园、大水田公园片区等文化

地标的有机串联，整合文旅资

源，打造独具特色的国际化文

旅新名片。

此 外 ，不 少 代 表 针 对 龙

华文体事业发展，提出不少

具体建议：可利用社区边角

地、闲置公共空间、储备用地

等建设文化体育微设施；在

观澜街道规划建设体育综合

体，补齐观澜街道大型文体

场馆的空白；加快推动建设

龙华美术馆，补齐龙华文化

场馆短板⋯⋯

奋斗接续，初心不改。增

进民生福祉是发展的根本目

的，是我们党坚持立党为公、执

政为民的本质要求。接下来，

龙华区将坚定不移聚焦“民生

七优”目标，努力营造共建共治

共享共同富裕的民生发展格

局，书写好新时代的民生答卷。

龙华新闻记者 周德萌
（资料图片）

区人大代表热议民生改善

聚焦民生办实事 提升群众获得感

推动教育优质均衡发展

教育兴则国家兴，教育强则

国家强。

过去五年，龙华区新增义务

教育学位4.6万个、幼儿园学位3.4

万个。龙华区提出，未来五年，要

新增各类教育学位13.7万个，实现

义务教育学位翻番，建成全国义务

教育优质均衡发展区、全国首批义

务教育课程改革示范区。

龙华教育事业的发展以及对

未来的规划，得到了许多代表的点

赞。区人大代表张美蔺表示，作为

一名教育工作者，自己参与并见证

了龙华区教育事业五年来的发展、

变化，为此深感自豪。区人大代表

张新平表示，过去五年，龙华教育

事业迅速发展，不仅新建、改扩建

了许多学校，而且学校环境越来越

优美、师资力量越来越强大。

对于未来教育事业的发展，

代表们提出了不少具体建议。区

人大代表甘露表示，龙华对教育事

业投入非常大，过去学位十分紧张

的 状 况 已 逐 步 缓 解 ，学 前 教 育

“5080”目标任务已经完成。不过，

目前民治、龙华街道的学前学位依

然紧张，但观澜、大浪街道学前学

位则“供大于求”，建议根据各个片

区的实际情况，有针对性地加大幼

儿园的建设力度。

区人大代表叶铮表示，行知

学校、区第三外国语学校目前处于

借址办学状态，存在教学空间饱

和、体育运动空间不足的问题，希

望加快推进两所学校的新校区建

设进度。他还建议，要促进区内优

质教育资源流动，推动南部片区优

质教师同北部片区交流，加强新入

职教师队伍培育，促进区内南北片

区教育资源均衡发展。

区人大代表何晓云则建议，

要继续加强教育基础设施建设，完

善老旧校区各项设施，保障基础教

育发展。张新平表示，应增加民治

街道的学校规划建设，满足民治片

区的教育需求。

新形势下，如何加强心理健

康教育，促进学生全面和谐发展？

对此，张美蔺表示，龙华区教育系

统近年来越来越重视学生的心理

健康，每所学校配有专职的心理教

研员、心理教师。在疫情期间、“双

减”下及时关注学生心理健康问

题，发挥了重要作用。她建议，要

进一步关注学生心理健康，配备心

理教师专项编制。对此，区人大代

表宋远标也表示，建议从教育部

门、学校、社区三个层面关注中小

学生心理健康，全面建立身心健康

工作室和心理咨询辅导工作室，重

点解决目前中小学生中存在的心

理健康问题。

推进医疗卫生高质量发展

卫生健康事业与民生福祉

息息相关，关乎每个龙华人实

实在在的获得感、幸福感和安

全感。

过去五年，龙华区新增床

位 1 千多张，国家级医学团队

从 2 个增至 15 个，区妇幼保健

院挂牌成立，区人民医院成功

创建三甲，建成社康中心 86

家 ，基 本 形 成“ 十 分 钟 就 医

圈”。龙华区提出，未来五年，

力争完成 9 所医院新改扩建、

新增床位 8 千张以上，三甲医

院总数达到2家以上。

虽然卫生事业取得长足发

展，但与居民群众的期望尚有

较大差距。区人大代表罗新乐

就表示，过去五年，龙华卫生系

统工作取得了长足进步，但还

存在发展瓶颈。对此，他建议，

要加大卫生医疗事业方面的投

入，推进医疗卫生高质量发展；

加大对区人民医院的扶持力

度，将其打造成为深圳北部区

域医疗中心。

区人大代表陈见尊认为，

目前，龙华乃至深圳的顶端医

疗建设还是相对落后，医疗技

术与广州、上海相比尚有差

距。他建议，龙华区要在医疗

方面继续发力和探索，引进更

高端的医疗团队、复制更多高

端的医疗技术。

社康中心是离群众最近的

健康服务平台，在健康保障工

作中发挥着“守门人”的作用。

对于社康中心的建设，区人大

代表谢冰松就建议，加快推动

社康机构新建或提升，合理配

置各社区社康资源，尽可能按

照标准配置足够面积的社康中

心。区人大代表张敏杰也表

示，应加强对社康中心的建设，

提升技术储备能力，提供优质

多元医疗供给，促进社康与医

院进行双向转诊，完善居民“10

分钟就医圈”。

此外，还有代表针对卫生

医疗领域提出不少具体建议：

加快推进区中心医院扩建工程

进度，确保扩建项目如期完工；

加快推进区中医院建设；进一

步完善落实医疗人才引进及保

障制度；加大资金投入，完善医

疗救助制度，简化审批程序，充

分发挥医疗救助的便民救急作

用⋯⋯

让居民享有更好的文体生活

今年5月30日，龙华区人民医院通过三级医院等级评审，确定为三级甲等综合性医院。 深圳格致中学等5所公办新校今年9月正式启用。

聚焦教育

聚焦医疗

聚焦文体

民生无小事，枝叶总关情。
过去五年，龙华民生福祉实现大改善。近八成财政支出投

向民生领域，累计达 800 多亿元，有力保障了 880 多项民生实
事、6200多件民生微实事的顺利完成。

在区二届人大一次会议上，如何增进民生福祉，解决群众关
注的民生热点难点问题，提升民生幸福指数，成为了区人大代表
关注讨论的热点话题。代表们聚焦民生关切，积极建言献策。


